

# La Vie Canadienne

REVUE BI-MENSUELLE

TOME II

QUEBEC, 10 AVRIL 1919

No 7



## EN PASSANT



### La plus haute recommandation

SA Sainteté Benoît XV a adressé au R. P. Pègues le bref magnifique qui suit pour le féliciter de son dernier ouvrage : *La Somme Théologique de Saint Thomas d'Aquin en forme de catéchisme pour tous les fidèles* :

Au cher Fils

Thomas Pègues, de l'Ordre des Prêcheurs,  
Professeur universitaire de St-Thomas  
au Collège Angélique de la Ville.

Cher Fils,

Salut et bénédiction Apostolique.

Les éloges, d'éclat exceptionnel, que le Siège Apostolique a faits de Thomas d'Aquin, ne permettent plus à aucun catholique de douter que ce Docteur n'ait été, dans ce but, suscité par Dieu, afin que l'Eglise eût un maître de la doctrine, qu'elle suivrait par excellence en tout temps. D'autre part, il semblait convenable que la sagesse unique de ce Docteur fût directement ouverte, non pas seulement aux hommes du Clergé, mais encore à tous ceux, quels qu'ils soient, qui cultiveraient à un degré plus élevé les études religieuses, et jusqu'à la multitude elle-même : la nature veut, en effet, que plus on approche de la lumière, plus on s'en trouve abondamment éclairé. Vous êtes donc grandement à louer, vous, qui, ayant entrepris d'expliquer par un commentaire littéral en français l'œuvre principale du Docteur Angélique, la *Somme Théologique*—et les volumes déjà parus montrent que votre projet se réalise avec succès—avec récemment publié la même *Somme* rendue en forme de catéchisme. Par là, vous n'avez pas d'une façon moins apte approprié les richesses de ce grand génie à l'usage des moins instruits, qu'à celui des plus doctes, donnant, sous une forme brève et succincte, dans le même ordre lumineux, tout ce que lui-même avait exposé d'une façon plus copieuse. Et assurément Nous vous félicitons de ce fruit d'un travail et d'une étude prolongés, dans lequel il est permis de reconnaître votre grande connaissance et votre grande science de la doctrine Thomiste; et Nous souhaitons, ce qui est le vœu que vous inspire votre amour de la sainte Eglise, que ce travail

serve au plus grand nombre possible pour connaître à fond la doctrine chrétienne. Comme gage des faveurs divines et comme témoignage de Notre bienveillance très spéciale, Nous vous accordons très affectueusement, à vous, cher fils, et à vos disciples, la bénédiction apostolique.

Donné à Rome, près St-Pierre, le 5 février 1919, de Notre Pontificat la cinquième année.

BENOIT XV, Pape.

Nos lecteurs se souviennent que la *Vie Canadienne* leur a signalé et chaleureusement recommandé ce précieux ouvrage, dans son numéro du 25 janvier.

Nous n'ajoutons rien à la parole du Pape que nous venons de lire, si ce n'est cette réflexion d'un prêtre éducateur d'expérience qui disait, après avoir pris connaissance de ce bref et de l'ouvrage qu'il recommandait si hautement : "Je ne vois pas d'ouvrage qui puisse mieux convenir au cours régulier d'instruction religieuse donné aux trois dernières classes de nos collèges classiques. Nos élèves auraient là un corps de doctrine incomparable, facile à retenir, facile à expliquer par le professeur, et qui s'harmoniserait si bien avec leur cours de philosophie scolastique."

J. A. L.

### Aussi touchant qu'admirable

*La croix de Paris publie le touchant récit qui suit, et qu'il faut reproduire, pour sa grande beauté. Hirson est au nord de Vervins, près de la frontière belge, dans l'Aisne.*

C'était un tout jeune homme de quinze ans, engagé volontaire. Il se trouvait à Hirson au moment où la grosse Bertha crachait sur Paris.

Géomètre il avait fixé l'emplacement de cette fameuse pièce et de ses munitions et résolu de s'évader afin de renseigner l'état-major français. Il partit avec plusieurs de ses camarades. Ils furent arrêtés. Le pauvre enfant portait malheureusement sur lui une arme. Ses camarades furent mis dans une camp de repréailles où ils moururent de faim, et lui fut condamné à mort.